

4.

### Die Drehschaukel.

---

Ein reicher Gutsherr ließ in dem Garten seines Schlosses eine Drehschaukel errichten. Die Bauern und ihre Jungen gafften neugierig über die Hecke und konnten sich nicht erklären, wozu das bunte Gerüste dienen möchte. Einer hielt es für eine Windmühle, der andere für ein Brunnenwerk, der dritte rieth wieder anders. Und so gab es denn so viele Meinungen im Dorfe, als Köpfe. Darin jedoch stimmten Alle überein, daß die kostspielige Maschine zu irgend einem nützlichen Zwecke da seyn müsse.

Gegen Abend kamen die Kinder des Gutsherrn und ließen sich schaukeln. Als die Bauern die Maschine in Bewegung sahen, liefen sie scharenweise herbei und fanden nun, daß sie alle fehl geschossen hatten.